

VENDREDI 26 JUIN 2024  
ABONNEMENTS  
6 MOIS : 37 €  
12 MOIS : 66 €  
Au N° 1204 - TVA 2,10 % incluse  
HEBDOMADAIRE  
Les publicités et les textes divers  
sont réglés à nos bureaux  
avant le mardi matin 9 heures

# L'AUXOIS LIBRE

Administration et Rédaction :  
11, Rue Notre-Dame - 21140 SEMUR-EN-AUXOIS

LA BOURGOGNE LIBRE

76<sup>e</sup> ANNÉE - N° 4082  
Tel. 03 80 87 09 25  
E-mail : l-auxois-libre@orange.fr  
CHANGEMENT D'ADRESSE  
Les demandes de changement doivent  
être accompagnées de la bande du  
journal et de la somme de 1,00 €

DAGUERRE



Librairie de la Poste  
Livres - Papeterie  
Manuscrits - Livres créatifs

MOTS DITS, MOTS LUS  
"Des Mots et des Mots", lecture  
réalisée avec Valérie Dubouché des  
"Mots Partours" et l'association



CHŒUR DE HAUTE CÔTE-D'OR  
CONCERTS

\* Samedi 29 juin, à 20h  
Édition : Raphaël Lenoir de Montigny

## 1944 EN AUXOIS

Une bien curieuse exposition que celle qui s'ouvre ces jours-ci à l'Office du Tourisme des Terres d'Auxois à Vitteaux : « **1944 : Quatre-vingts ans après...** ».

Curieuse parce qu'il est un peu déroutant de s'entendre apprendre l'histoire de l'Auxois, et d'ailleurs, par des collégiens nés au XXI<sup>e</sup> siècle. Curieuse aussi parce que l'exposition ne met pas seulement à l'honneur les témoins du passé qui ont partagé avec eux leurs souvenirs et leurs émotions, mais également des enfants d'aujourd'hui qui nous livrent leur regard attentif sur des pages sombres de cette année 1944 qu'ils n'ont pas simplement découverte dans les livres d'histoire... Curieuse, enfin, parce qu'ils le sont, curieux, ces 62 élèves qui ont mené l'enquête des collines de l'Auxois aux plages du Débarquement, où ils se sont rendus en cette année anniversaire.

Cette exposition « hors-norme » présente bien sûr de nombreux « carnets de voyage » réalisés avec soin, souvent avec talent, après une semaine visiblement mémorable de voyage scolaire, entre la Pointe du Hoc et Juno Beach, en passant par le Mémorial de Caen. Mais il y a, avant cela, plusieurs panneaux relatant leur rencontre avec les personnes de leur entourage qu'ils ont pu interroger, jusqu'à reconstituer le puzzle des événements marquants de 1944 en Auxois : l'Affaire Werner (Villy-en-Auxois, Villeberny, Jailly-les-Moulins...), le massacre de Lantilly, l'assassinat du Maire de Braux, la Marche des innocents (de Grosbois-en-Montagne et Uncey-le-Franc à Pouillenay)...

Nombreux sont les collégiens de Vitteaux qui connaissent de très près une personne qui a vécu au temps de l'un de ces événements terribles, voire qui y a pris part. Les « capsules sonores » qui les évoquent sont particulièrement émouvantes. Une partie notable de l'exposition doit d'ailleurs beaucoup au témoignage de Pierre Jobard, dernier résistant-déporté de Côte-d'Or, qui est allé à plusieurs reprises au Collège Dr Kuhn.

Ce mardi 4 juin, pratiquement tout le Collège est venu visiter l'exposition en ce premier jour de l'ouverture sous le regard bienveillant de leurs professeurs. Si beaucoup de collégiens connaissent une histoire qui les touche de près, c'est l'occasion de découvrir celles que leurs camarades ont choisi d'exposer. L'atelier « *Les Enfants de la Résistance* » (5<sup>e</sup>) de cette année a, par exemple, travaillé sur un certain... *Docteur Kuhn*, qui a laissé son nom au Collège et pour lequel l'année 1944 a marqué le retour à Vitteaux d'un maire « révoqué » par le régime de Vichy.

Alors que les élèves s'ouvrent un peu plus à l'histoire de cette année 1944, en voyant cette exposition, ils comprennent un petit peu mieux ce qu'il s'est passé à ce moment-là en mettant tout en perspective, par la proximité des situations décrites avec leur quotidien et des gens qu'ils connaissent dans leur entourage direct. D'ailleurs, à l'exemple de leurs professeurs, ils tiennent eux-aussi à remplir le Livre d'Or démontrant ainsi leur intérêt...

Cependant, cette exposition n'est pas destinée uniquement aux collégiens. En ce premier jour d'ouverture, des adultes hors du Collège s'y intéressent. A l'exemple d'une dame qui s'est longuement arrêtée devant un panneau parce qu'elle savait que quelqu'un de sa famille avait vécu les mêmes événements que ceux dénichés par les élèves auprès de personnes âgées...

Ne dévoilons pas tout... Jeunes et moins jeunes, si vous souhaitez découvrir, vous aussi, une partie de l'histoire de notre beau territoire de l'Auxois, il ne vous reste qu'à vous rendre, du mardi au samedi (9h30-12h30 et 14h-18h) et d'ici le 11 juillet, à la salle haute de l'Office du Tourisme 16 rue Hubert Languet à Vitteaux...

Christelle